
Esta cam paña se em pezó el año pasado, in te
rrum piéndola en Junio por necesidades escolares, y, 
este año hem os continuado.

Antes se comentaba el aprovechamiento de los 
residuos. ¿Dónde se seleccionan?

Tenem os la p lanta que es una cantidad de 
hectáreas grande que, en su d ía, ofreció generoso el 
A yuntam iento  de Alcázar y ah í tenem os toda la 
m aquinaria.

El principio es la salida de los camiones para re
coger la basura, el final es el com post, abono orgánico 
que se tiende o tra  vez, felizm ente, a u tilizar y que se 
vende. Tam bién se vende el cristal, el cartón  y los tra 
pos. Eso supone una entrada pero hay que m antener 
el servicio que cuenta con más de catorce camiones, 
además de los em pleados, capataz, ingeniero y los tres 
técnicos y tres adm inistrativos que tenem os nosotros.

Por o tra  parte, el personal de la planta tiene plus 
por nocturn idad , peligro e intoxicación. M erecen, no 
nuestra generosidad, sino nuestra justicia porque es 
un trabajo m uy duro.

¿Recibe ayudas la Mancomunidad? ¿Cómo se 
sostiene?

Se sostiene con un m ínim o por ciento de todo  lo 
que en tra ; y después nóm inas de los técnicos, de los 
em pleados, m antenim iento  de los despachos, etc. 
Y, sobre todo , tengo que decirlo, estoy enorm em ente 
agradecida a la D iputación. Cuando yo entré en la 
M ancom unidad, daba un millón y el año en que es
tam os, 1.985, nos ha dado tres. La Jun ta nos ha 
ayudado para aum entar la m em oria del ordenador y 
un poco con el m obiliario. Sé que hay una partida 
especial de bastantes millones para toda la M ancom u
nidad de Castilla-La Mancha y eso me parece un éxito 
conseguido.

La verdad es que nuestra directora general, Isa
bel Blas, se ha volcado en la M ancom unidad.

¿Qué relaciones informativas hay con los Ayun
tamientos?

Prim ero directa y personal a través de los vocales 
que asisten a la Jun ta , a la Gestora. Suponiendo que 
algún vocal no hubiera asistido, la inform ación llega
ría a ese vocal y al alcalde. Además todo lo que noso
tros acordam os se envía a los alcaldes para que sea 
inform ada la Corporación entera.

Me consta que algunos A yuntam ientos sí lo ha
cen pero tam bién me consta que otros no lo hacen, 
entre ellos Alcázar de San Juan. Todos deben en terar
se, no te hablo de grupos, de las com unicaciones que 
llegan de Com serm ancha. Com unicaciones que, a ve
ces, exigen una resolución de Pleno. Si yo ofrezco 
unos servicios y ese A yuntam iento  no me contesta , 
p robablem ente es que no ha pasado a la C orporación 
entera.

¿Cree que tienen futuro las Mancomunidades?
Tal y com o está estructurándose el nuevo Esta-

LOS MUNICIPIOS SE 
REUNEN PARA GES
TIONAR Y RESOLVER 
SUS PROBLEMAS.

do español, es evidente que el porvenir es de las Man
com unidades, que hay un fu tu ro  para ellas. Porque 
a los pueblos, más que a veces fronteras territoriales, 
políticas e incluso juríd icas, evidentem ente las que los 
separan son fronteras culturales y de necesidades. Y 
si hay necesidades, te unes a o tros m unicipios y se 
com parten los mismos servicios.

¿Es el suyo un trabajo difícil?
Es de dedicación. Yo voy todos los días, com o 

m ínim o, dos horas pero hay veces en que estoy bas
tan te  más. Cuando viajo, o me llaman o llamo para es
tar al tan to  de lo que ocurra.

La M ancom unidad, si no se conoce, o se da uno 
cuenta de lo que es capaz de quererla. No vas por el 
lucro del dinero y no buscar ganar, sino servir.

La calidad hum ana que hay en la M ancom unidad 
es difícil pasarla. Somos com o una familia; una fam i
lia que, a veces no estam os de acuerdo pero que no se 
discute sino que se vuelve a estudiar. Hay once voca
les que representan a sus M unicipios respectivos y de 
ah í yo salí elegida. Soy la única presidenta de las 
M ancom unidades de España. Entonces me parece que 
todo  lo que realce el progreso de la m ujer y la liber
tad, es in teresante. Yo me siento m uy feliz de repre
sentar, no solo a la m ujer en general, sino a las m uje
res manchegas, porque la nuestra es una M ancom uni
dad de Castilla-La Mancha.

¿Cuáles son los proyectos?
Estam os haciendo un  estudio para aquellos m u

nicipios que no están integrados en la M ancom unidad 
y pueden interesarles nuestros servicios.

Que los pueblos pequeños que no precisan de 
una recogida diaria paguen por supuesto m enos, in te
grándose en la M ancom unidad.
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